
CONSEIL D’ECOLE TREMOUILLE

23 Juin 2017

Étaient présents :

-Enseignants:  Mesdames SALMAIN-NORMAND (directrice), CASANOVA, JAILLARD, KOVAC, 
VANDROUX, TROUSSARD, Messieurs BROSSAT, VIGUIÉ, RENAUD, FREZZA , FEMENIAS
-Représentants des parents d'élèves : Mesdames JOUVERT, JAMES, MULLER, MAILLARD, Messieurs 
COYDON, LESAGE
-Excusés: Lucie Moreau, responsable du périscolaire, Mme Paquereaux (DDEN)

-L'ordre du jour était le suivant:

PERISCOLAIRE

Mme Salmain Normand fait part du bilan de l'année transmis par le service périscolaire

Environ 15 à 20 enfants en accueil le matin ;

145 à 160  enfants le midi à la cantine ;

TAP, de 90 à 120 enfants ;

entre ntre 35 et 40 enfants sur le temps du périscolaire ;

l’équipe du périscolaire est composée de trois animateurs et elle est renforcée le midi par 3 trois
professeurs des écoles et par des animateurs « contrat étudiant ». Une personne s'occupe aussi
de l'étude du TAP et deux personnes s'occupent de l'accompagnement à la scolarité le mardi et le
vendredi pour 10 enfants ;
il y a eu de nombreux projets animés par l'équipe du périscolaire dans le cadre du PEL ( langues
des signes, Hip-hop, maîtrise de l'énergie, club d'astronomie, Gospel ...), des activités manuelles
(boucles d'oreille, cuisine, plastique dingue....), du sport (découverte du Hockey, troll ball), des
activités découvertes (cartonnade, just dance, méditation, clip de rap...), des projets communs
école-périscolaire (chorale, théâtre), et des activités avec l'USEP (gymnastique, hand-ball) ;
l'équipe du périscolaire a aussi proposé des animations parents-enfants (cinéma une fois par
mois, une soirée jeux "les mystères de Pékin"), et organisé un bal d'hiver ainsi qu'une soirée
carnaval ;
la fête du périscolaire a eu lieu le 19 juin avec une représentation de l'atelier danse et de l'atelier
"Sur les chemins de l'école".

EFFECTIFS

Mme SALMAIN-NORMAND fait  le  point  sur  les effectifs pour la rentrée 2017 à ce jour,  qui  viennent
confirmer la fermeture d'une classe pour la rentrée 2017, ce qui avait été annoncé lors du précédent
conseil d'école.



-CP -CE1 -CE2 -CM1 -CM2

-21 (+ 3) -31 -44 -32 -48

Les représentants des parents d'élèves ont adressé à Mme Greusard, directrice des services de
l’Éducation Nationale au Rectorat, un courrier fin mars pour demander l'annulation de ce projet de
fermeture de classe qui  risque d'augmenter  de manière significative les effectifs  de certaines
classes. Quatre représentants des parents d'élèves ont été reçus le 19 juin au Rectorat pour
discuter de ce projet de fermeture de classe. Mme James explique que bien que les services du
Rectorat aient été à l'écoute des arguments en faveur du maintien d'une classe, ils ont fait valoir
qu'il fallait arbitrer entre plusieurs écoles et que la situation de l'école de la Trémouille n'était pas
prioritaire.  Cette  fermeture  de  classe  a  pour  conséquence  qu’aucune  nouvelle  inscription  ne
pourra  être  faite  à  l’école  Trémouille  pour  la  rentrée  2017 2018.  Les  familles  dépendant  du
secteur de recrutement Nord/Trémouille seront adressées à  l’école du Nord. Les parents d'élève
déplore le fait que l'école de la Trémouille et l'école du Nord soient considérées comme faisant
partie du même secteur et ont demandé à ce que la création de la ligne de tram soit prise en
compte dans une réévaluation des secteurs scolaires lors de leur audience au Rectorat; Cette
demande devra être faite auprès de la Mairie de Dijon.

MOUVEMENT DES PERSONNELS

Mme Salmain-Normand annonce le départ définitif de Mr Brossat, qui a obtenu un poste de 
titulaire dans une autre école, de mesdames Kovak (remplacement de M. Vanacker ), Vandroux 
(remplacement Mme Hertz), Blugeot et Troussard, qui assuraient les compléments de service des
maîtres formateurs, ainsi que de Mme Brinay (AEP)qui a réussi le  concours de professeur des 
écoles, et de Florian Nicolas (ESC). En ce qui concerne les ECS, qui ont des contrats de 9 mois,  
rien n'indique qu'ils ne seront pas reconduits , les recrutements ayant lieu en octobre/novembre.
Les décharges des maîtres-formateurs vont passer à la rentrée prochaine d'un quart temps à un 
tiers temps, ce qui aura une incidence sur  l'organisation de leurs emplois du temps.  Les 
compléments de service PEMF ne seront nommés qu’en juillet 2017.

BILAN DES ACTIONS MENÉES DANS LES CLASSES DEPUIS LE MOIS DE MARS

mars : ♦La classe de CE2-CM1 de M. Femenias a participé au projet "Un Gaulois dans mon 
cartable" en partenariat avec le MuséoParc d'Alésia. Les élèves ont été associés à l’élaboration 
des contenus de l’exposition consacrée à la représentation des Gaulois dans les manuel 

scolaires.  Cette exposition est visible jusqu'au 30 novembre 2017 au MuséoParc.

♦Animation pour l’écocitoyenneté: Dans le cadre des APC (Activités Pédagogiques 

Complémentaires) des élèves de CE2/CM1, CM1/CM2 et CM2 ont travaillé sur les gestes 
écocitoyens. Par petits groupes,  ils ont réfléchi et donné du sens à ce mot d’ECO CITOYEN puis 
ont pu imaginer des histoires. Parmi celles-ci, ils ont pu faire le choix d’en mettre une en image 
sous la forme d’un stop-motion.

mai:♦Les élèves de CP  ont pu créer une maquette de ville géante en collaboration avec 
l'association Latitude 21 dans le cadre d'un parcours architecture.



♦Dans le cadre du projet avec la DRAC autour des jardins et du végétal dans la ville , des 
élèves ont pu découvrir différents jardins au cœur de la ville et mener un projet  de végétalisation 
de la cour de l'école ;

♦ les élèves de CE2/CM1 assistent à la pièce de théâtre « Charlie et la Chocolaterie » 
avec l’école des Valendons ;

♦la classe de CP a présenté sa pièce "le Petit Poucet" les 5 et 12 mai 2017 ;

       ♦le Spectacle de la chorale d'école a eu lieu à la salle Devosge le 20 mai 2017 ;

        ♦ Parcours Citoyen: Au cours de l’année scolaire, les classes de CE2-CM1 et de CM1 ont 

travaillé sur le thème de la République et de ses valeurs, en lien avec le patrimoine local. Une 
exposition, reprenant les travaux de ces classes, les images de la cérémonie du 11 septembre 
2016 (72ème anniversaire de la libération de Dijon, à laquelle les CE2-CM1 avaient participé en 
chantant la Marseillaise), ainsi que d’autres productions de classes dijonnaises, a été présentée 
courant mai à l‘hôtel de Vogüé (que les élèves ont pu visiter) à Dijon, puis dans le hall du 
Rectorat.

juin: Le mois de juin a été l'occasion de nombreuses sorties de classes d'une ou de plusieurs 
journées. Mme Salmain-Normand et les enseignants remercient tous les parents qui s'investissent
dans les sorties ponctuelles et longues.  

♦ Le 7 juin avait lieu dans la salle des séances du Conseil départemental de la Côte d’Or 
la cérémonie de remise des prix du concours d’écriture organisé tous les ans par l’AMOPA (Association 
des Membres de l’Ordre des Palmes Académiques). Deux élèves de la classe de CE2-CM1 ont été 
récompensés.

♦La sortie à la ferme D'Aulot des classes de CP et CP-CE1 a eu lieu du mercredi 7 juin au
vendredi 9 juin.

♦Les élèves de CM2 ont pu découvrir avec leurs enseignants les collèges de secteur 
(collège Carnot et collège Roupnel) dans lesquels ils vont poursuivre leur scolarité l'année 
prochaine lors de journées d'accueil spéciales.

♦Les élèves des classes de CM1/C2 et de CM2 ont rencontré le 22 juin un climatologue à 
la faculté de Dijon qui leur a parlé du climat et de son métier de chercheur.

♦Les classes de CE1 et de CM1 se sont rendues à Curtil-Saint-Seine le vendredi 23 juin 
pour passer une journée en pleine nature.

♦La classe de CE1-CE2 a présenté son spectacle en français et en anglais "Monstres and
Monsters" les 22 et 29 juin à l'auditorium de l'école.



♦La fête d'école s'est déroulée le vendredi 16 juin sous un soleil radieux et dans une 
ambiance très conviviale grâce à la mobilisation et l'implication d'une quarantaine de parents 
d'élèves.

♦ La  représentation de la pièce "Le Médecin malgré lui" de Molière aura lieu au gymnase 
de l'école le vendredi 30 juin . Cette représentation clôt  le travail de toute l'année par des élèves 
de CM1 et CM2 encadrés par M. Frezza et Mme Casanova.

COOPERATIVE

La vente de brioches a eu lieu en avril et a rapporté 352,36 euros
Le bénéfice de la fête de l’école en juin 2017 a été excellent puisqu'il s'élève à 3047 euros,
Grâce à ces bénéfices, de nombreux projets à destination des élèves pourront être financés
l'année prochaine.

BILAN ET PERSPECTIVES DU PROJET D'ECOLE

Pour  obtenir  la  labellisation  E3D  (Ecole  ou  Etablissement  en  Démarche  globale  de
Développement Durable), les équipes et les élèves continueront à travailler les axes du projet
d'école (Développer la capacité de communication orale/connaître son environnement/être élèves
et éco-citoyen).
Dans ce cadre, les élèves du conseil d'école ont réfléchi à diverses manières d'économiser l''eau
ou l'énergie dans l'école et ont fait des propositions comme celle d'installer des minuteurs à la
place des interrupteurs dans les couloirs ;
Lors des  prochains pique-niques,  il  a   été  décidé  d'encourager les  familles  et  les élèves  à
diminuer les déchets produits ;
l'opération  "vide  ta  chambre"   prévue  en  septembre  s'inscrit  aussi  dans  une  démarche  de
sensibilisation au recyclage.

SORTIES ET PROJETS A VENIR

mardi 04 juillet: tous les élèves d' l'école participeront à une journée randonnée sur le Plateau
de Chenôve.

jeudi 06 juillet: "Journée autrement". Lors de cette journée, les élèves participeront à des 
ateliers musique, brico-sciences, équilibre, et à des créations artistiques éphémères.

lundi 11 septembre: M Femenias annonce que les futurs élèves de CM1 participeront au 
73ième anniversaire de la libération de Dijon.

Samedi 23 septembre: "Chamboule ta chambre": vide grenier organisé par les parents 
d'élèves au sein de l'école.



Le conseil d'école se clôt à 20h sur la désignation de Mme Jouvert et de M. Frezza à la commission 
électorale qui préparera les élections des représentants au conseil d’école en octobre prochain.

Procès verbal rédigé par Mme Maillard


